



Las rebajas reflejan el débil desempeño operativo de la petrolera, advierte Fitch.

Fitch degrada nota de Pemex

La calificación deja a la empresa en un grado de inversión muy especulativo

ANTONIO HERNÁNDEZ
—cartera@eluniversal.com.mx

Fitch Ratings rebajó la calificación crediticia de Pemex a 'B+' desde 'BB-', considerado como un grado altamente especulativo de inversión y dejando a la empresa a sólo dos peldaños de los llamados bonos *basura*. También colocó las calificaciones de la petrolera en observación negativa, lo que significa que pueden venir más recortes.

Además, bajó la calificación de aproximadamente 80 mil millones de dólares de las notas internacionales en circulación de Pemex a 'B+'/'RR4' desde 'BB-'.

"Las rebajas reflejan el continuo desempeño operativo débil de Pemex, lo que resultó en que Fitch redujera varios de los puntajes de relevancia ESG [factores ambientales, sociales y de gobierno corporativo] de la compañía a 'S' y se espera que limite aún más sus fuentes de financiamiento de bancos, inversionistas y proveedores. La reducción de estos puntajes refleja el impacto ambiental y social asociado con múltiples accidentes en las instalaciones operativas de Pemex desde febrero de 2023, que resultaron en víctimas, lesiones y daños a infraestructura y activos críticos", explicó Fitch Ratings.

La observación refleja la preocupación sobre la capacidad y voluntad del gobierno mexicano de mejorar la liquidez y estructura de capital de la empresa en los próximos dos años sin concesiones.

"La incapacidad de refinanciar la deuda de los mercados de capital con instrumentos financieros a largo plazo similares u otros exacerbaría su riesgo de liquidez a fines de 2024. La resolución de estos problemas que impulsan la observación negativa podría extenderse más de seis meses", detalló Fitch. ●